

# 2020 : Assemblée Générale : PROCES-VERBAL

mercredi 14.10.20, 19h30, Salle des Fontanies, Vionnaz

**Présents** : **Comité (7)**: Serge Cleusix, Alain Richard, Josiane Zimmermann, Laura Cotroneo, Chelo Lancellotti, Blerim Osmani, Christine Vannay

**Membres (9)** : Pierre Zimmermann, Heidy Richard, Delalay Jessica, Monney Bertrand, Camille et Yolande Fellay, Ulrich Eggenberger, Patrick et Rose-Marie Marchon.

**Excusés (9)**: Bernard Cancedda, Cleusix Mireille, Fabienne Eggenberger, Patricia Bertolini, Nathalie Cosandey, Robert Dubosson, Gérard Dutoit, Anne-Marie et Bernardh Schmid.

## Point 1 Accueil, approbation de l'ordre du jour et contrôle des présences

En cette année si particulière liée à la Covid-19, l'AG de mars a donc dû être reportée. A 19h 35, Serge accueille l'assemblée à la salle des Fontanies Vionnaz et remercie les présents. Les consignes de sécurité ont été mises en place et sont donc respectées.

Serge

## Point 2 Approbation du PV de la dernière AG

La lecture du PV n'est pas demandée puisqu'il a été envoyé avec la convocation. Il est approuvé à l'unanimité.

Christine

## Point 3 Rapport du Président pour l'année 2019

Le dit rapport a été joint à la convocation de mars. Sa lecture n'est pas demandée.

Serge

*Parlons d'abord des séjours santé, pour l'été nous avons grâce aux neuf familles d'accueil accueilli douze enfants et une accompagnante (Ina), nous avons organisé trois sorties et un repas des familles. Un rappel des sorties :*

- 1) *Visite des Mines de sel de Bex (merci à Monsieur Cosandey), Chaplin's World à Corsier-sur-Vevey*
- 2) *Musée Sensorium, Fosse aux ours, Visite de la Ville de Berne, Place Fédérale et biscuits Kaembly*
- 3) *Trains miniatures à Fribourg, le Haras National à Avenches*

*Pour le séjour d'hiver sept familles d'accueil, neuf enfants, une accompagnante (Oxana) et une après-midi de sortie.*

*Les enfants semblent avoir passé un après-midi plein de joies et de surprises. Ils sont rentrés fatigués mais heureux de leur journée. Une belle sortie à Château d'Oex.*

*Puis nos diverses actions et collaborations :*

- *Le 21 juin au Café-Restaurant de Plan-Cerisier Repas de soutien, une ambiance bonne enfant et un soutien des patrons du restaurant, le mauvais temps largement responsable du peu de monde.*
- *Le 20 septembre soirée paëlla à Riddes au café des platanes, la soirée fût une réussite, plus de 60 portions servies, une ambiance conviviale ! En fait une toute belle soirée, merci à Italo et Luisa, merci aux participants et à tous les membres d'Istok pour leur engagement.*
- *Le 3 octobre Road-Movie à Vionnaz en collaboration avec la commission culturelle.*
- *Deux collaborations avec la Vente-Echange de Vionnaz : une le 25 mai et la deuxième le 8 juin.*
- *Samedi 12 octobre, l'association « CréAction Genève » a effectué la distribution du matériel au Kosovo. Association avec laquelle nous avons collaboré pour ce convoi. Le matériel scolaire récolté à l'école de Collombey-Muraz a été offert à l'école primaire « Muharrem Shemsedini.*
- *Une fin d'année studieuse pour la préparation du voyage des membres et amis d'Istok en Biélorussie à Pâques 2020.*

*En plus de ces activités, nous avons accueilli pendant deux fois trois mois Viktoriya pour des soins et des opérations au CHUV. Elle a commencé un nouveau traitement à base de « Sirolimun Rapamune » qui a permis de diminuer l'afflux sanguin dans la jambe et le pied. Malheureusement,*

ce médicament est des plus onéreux et s'il aide à baisser la pression sanguine, il n'apporte rien pour les soins de la cicatrice qui n'est toujours pas fermée à ce jour.

Nous avons ainsi fait le tour de nos activités 2019. Nous pouvons dès lors constater que le comité, les membres et les familles d'accueil n'ont pas chômé. Au vu de ce qui précède nous pouvons dire que 2019 a été une belle année, malheureusement trois choses viennent un peu ternir ce tableau.

Premièrement, encore une fois, les contrôles en Biélorussie sur le statut des parents des enfants ne sont pas des plus pointus. Cette année, une enfant n'aurait pas dû faire partie du groupe, car les parents ont vu leur situation changer et ne rentraient plus dans les conditions qui motivent la venue des enfants. Ceci nous a fait perdre une famille d'accueil et nous montre que nous devons impérativement, mieux surveiller le choix des enfants.

Deuxièmement, malgré toutes nos recherches et nos actions, la récolte de fond tant pour Istok que pour Viktoriya n'a pas rapporté autant que nous l'espérons. Nous devons absolument faire mieux en 2020.

Troisièmement, c'est la première fois que Viktoriya ne rentre pas chez elle avec un pied en bonne santé et n'ayant plus besoin de pansement. Ceci nous montre que rien n'est facile, surtout en Biélorussie. Malgré les recommandations faites à la famille et respectées par elle, changement d'hôpital, de médecin ou autre, rien n'améliore la cicatrisation du pied.

Pour terminer ce rapport, je veux remercier tous les membres du comité pour leur engagement, leurs idées et pour tout le travail accompli. Merci aux membres qui nous ont épaulés durant toute l'année, un grand merci aux familles d'accueil, car sans vous, il n'y aurait pas de séjours-santé. Merci à tous nos donateurs, en particulier la Commune de Vionnaz, la Loterie Romande et la Fondation Leyvraz. Merci à nos sponsors pour leur soutien financier ou en nature. Merci aussi à tous ceux que j'aurais oublié de citer ici.

Vionnaz le 08.03.2020, Serge Cleusix, président

Il est approuvé à l'unanimité.

#### **Point 4 Lecture et approbation des comptes 2019**

Alain

Alain nous fait une lecture détaillée des comptes ; tout se concrétise par les chiffres suivants :

Les charges se montent à	CHF 54'324.61
Les revenus à	CHF 40'815.99
L'exercice 2019 se solde par un déficit de	CHF 13'508.62
Le total des actifs se monte à	CHF 33'864.08

Une question est posée concernant la rubrique « cadeau ». Le montant de CHF 2'000.0 comprend entre autre les frais d'hébergement de Vika pour la famille Cleusix.

Les comptes ont été vérifiés par Inès et Ulrich, en date du 11 mars 2020. Ulrich nous lit le rapport et demande à l'AG d'accepter les comptes en remerciant le caissier pour la bonne tenue des comptes.

Au vote, les comptes sont approuvés à l'unanimité.

#### **Point 5 Lecture et approbation du budget 2020**

Alain

Le budget 2020 qui devait être présenté à l'AG de mars comprenait des entrées pour + de CHF 33'000.00 (soirées, souper soutien, loterie romande, dons entreprises...)

Vika : A ce jour, seules des entrées pour Vika ont été enregistrées. La somme prévue pour le CHUV est donc atteinte.

Les incertitudes liées à la situation sanitaire mondiale et à la politique du Bélarus ne nous permettent pas d'envisager une année Istok conforme aux autres années càd avec des séjours santé.

A la demande du caissier, l'AG refuse de se prononcer sur le budget tel que présenté au vu de la situation actuelle.

#### **Point 6 Admission - démission**

Christine

Aucune admission, ni démission.

**Point 7 Election au comité**

Christine

Aucune.

**Point 8 Election des vérificateurs de comptes**

Serge

Inès et Ulrich prolongent leur mandat. Merci pour leur disponibilité et leur travail et acclamation de l'AG.

**Point 9 Activités 2020 d'Istok-Source**

Serge

✓ **LES SEJOURS SANTE : été et hiver**

Le comité s'est régulièrement concerté quant à l'organisation des séjours été et hiver 2020. Mais la situation mondiale sanitaire ne permet aucun séjour santé en 2020. A ce jour, nous espérons tous un séjour-santé en été 2021. Le comité prendra une décision au plus tard en mars 2021. Même l'organisation d'un petit séjour santé en 2021 nous comblerait. Actuellement en Bélarus, toutes les organisations liées aux séjours santé hors pays sont en stand by. Le gouvernement n'autorise aucune sortie de groupes d'enfants du pays. Le comité fait tout pour garder le lien avec nos amis biélorusses.

✓ **VIKTORIYA**

Le pied de Vika n'est absolument pas au top. En 2020, il était prévu d'abord qu'elle continue à prendre son médicament et qu'en avril elle irait faire sa prise de sang de contrôle au Bélarus. Les résultats obtenus en mai ne permettent absolument plus de continuer à le prendre, ordre du CHUV. Avant la crise sanitaire, elle était suivie à Minsk dans un hôpital pédiatrique. Tout se passait bien, les soins étaient corrects. Mais depuis avril, Vika a été renvoyée à la maison sans soin. Seule, la famille s'occupe des pansements. Le pied est dans une situation grave. Vika devrait au plus vite revenir en Suisse pour que le CHUV fasse un état des lieux du pied. Mais la direction médicale du CHUV exige de voir le visa de Vika avant de se prononcer sur un accueil ou non de Vika. La situation politique et sanitaire au Bélarus est très compliquée. Nous sommes en attente d'une ouverture. Istok est conscient de la difficulté des démarches. Si Vika vient et que le diagnostic du CHUV est pessimiste et annonce une amputation, Istok décidera alors d'une fin de suivi thérapeutique en Suisse.

**Point 10 Divers**

Tous

- ✓ Avril 2021 : AG pour la suite de la mission d'Istok
- ✓ 2021 : 15 ans +1 de Istok. Prévoir une manifestation

Tour de table :

- ✓ Patrick Marchon : félicite des bonnes décisions prises par le comité pour les séjours
- ✓ Pierre Zimmermann : content d'avoir participé activement dans le comité pendant une année, ce dont le comité le remercie vivement.
- ✓ Camille Fellay : déçu de n'avoir pu accueillir les enfants mais prononce un message de soutien pour le comité quant à ses prises de décision ; souhaite que Istok continue même si elle doit prendre un virage.
- ✓ Blerim Osmani : remercie l'AG pour l'amitié et le soutien entre tous les membres même sans les séjours santé.
- ✓ Chelo Lancellotti : très contente d'avoir eu la chance jusqu'à ce jour de partager de si bons moments avec les enfants.
- ✓ La famille Jessica Delalay et Bertrand Monney : nous lisent un long message concernant le fait qu'ils renoncent à être famille d'accueil. Ils remercient Istok de ces moments de partage inoubliables et forts en émotion. Ils expriment le fait de rester toujours là de près ou de loin avec Istok.

L'assemblée est close à 20h20 par les remerciements du président et par une petite verrée.

Le président

La secrétaire

Serge Cleusix

Christine Vannay-Turin